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Question écrite urgente 
Est-ce vraiment écologique de laisser pourrir les troncs 
d’arbres ? 

Restons dans les bois de la Versoix – mais on trouve la même situation 
dans les bois de Jussy ou de Loëx – et questionnons-nous sur la pratique 
genevoise qui consiste à empiler des troncs d’arbres en gigantesques amas et 
à les laisser pourrir par la vermine et les champignons. 

A une époque pas si lointaine, les spécialistes des forêts s’alarmaient de 
ces pratiques et obligeaient les propriétaires à nettoyer leurs forêts pour 
éliminer le bostryche. Aujourd’hui, on laisse pourrir afin de le préserver. Si 
l’on peut fort bien comprendre qu’il faut laisser un certain nombre de souches 
pour favoriser la biodiversité, le développement de certaines larves de 
coléoptères et les différentes bactéries qui assurent la richesse du sol et de la 
flore, on ne voit pas en quoi l’empilement de troncs d’arbres par des 
bûcherons représenterait une forme naturelle de vie de l’écosystème. 

Dès lors, pourquoi persiste-t-on à empiler ces troncs de façon si 
artificielle ? N’y aurait-il pas lieu d’utiliser ce bois de façon plus utile et 
plus écologique comme matériau de combustion pour les centrales de 
chauffage à distance du canton comme celle de Cartigny ? 

 


